

La Jaume I y el CEU urgen más plazas de MIR ante la falta de médicos en Castellón - Mediterráneo - 13/07/2020

MEDITERRÁNEO

PROBLEMA EN LA ASISTENCIA SANITARIA

La Jaume I y el CEU urgen más plazas de MIR ante la falta de médicos en Castellón

Unos 150 doctores se gradúan al año en la provincia, pero solo se ofertan 81 puestos

SARA RIOS
srios@epmediterraneo.com
CASTELLÓN



Son el presente y el futuro del sistema sanitario. A pesar de su juventud han estado en primera línea luchando contra el coronavirus como si atesoraran una larga trayectoria. No se han amilanado porque tienen su vocación muy interiorizada. Pero los médicos internos residentes (MIR) han decidido plantarse e ir, a partir del 21 de julio, a la huelga indefinida para conseguir mejoras laborales, que consideran de «justicia». Su papel contra la pandemia ha sido crucial y es justo ahora, con todos los esfuerzos volcados en evitar rebrotes que puedan llevar a la casilla de salida con consecuencias inimaginables, cuando han dicho basta.

Es justo también ahora cuando se pone más de manifiesto, si cabe, la falta de facultativos para poder reforzar el sistema. Las bolsas están agotadas. No hay médicos. Una vez más, pero ahora de forma más preocupante, la Conselleria de Sanidad no puede cubrir todos los puestos ofertados en los tres departamentos de salud de la provincia. Colegios profesionales, sociedades científicas y sindicatos re-

claman al Ministerio de Sanidad, que es el que tiene las competencias para sacar las plazas MIR de forma anual, aumentar el cupo que este año se fijó en 8.000 para toda España, solo 81 de estas plazas para Castellón.

También han decidido alzar su voz las dos universidades de la provincia donde se forman los futuros médicos. Ambas respaldan la reivindicación de la Conferencia de Decanos de Medicina. El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universitat Jaume I, Rafael Ballester, remarcó que el incremento de plazas MIR es «algo urgente desde hace años». «Llevamos tiempo insistiendo en que se estaba produciendo un aumento importante en la ratio entre los graduados en Medicina que se presentaban al examen y las plazas existentes», señaló el decano.

Según Ballester, este «desfase» tiene varias consecuencias. Una de ellas tiene que ver «con el grado de angustia y de presión psicológica que se hace caer sobre los aspirantes, teniendo en cuenta que aprobar el MIR y conseguir plaza es necesario para poder ejercer la profesión». En segundo lugar, «si no se resuelve pronto el problema empujaremos a ver las primeras bolsas de parados en el ámbito médico».

PRESIÓN ASISTENCIAL // «Ahora más que nunca por la epidemia a la que nos enfrentamos, la sociedad necesita profesionales sanitarios bien formados para cuidar de la salud de los ciudadanos. Si no reforzamos la sanidad pública, entre otras cosas, aumentando los recursos humanos y haciendo



En la provincia hay cerca de 350 médicos internos residentes, actualmente, en los hospitales y centros de salud.



RAFAEL BALLESTER
DECANO CIENC. DE LA SALUD UJI
«El aumento de plazas MIR debería ser para cualquier gobierno un asunto urgente»

M^a AMPARO LÓPEZ
VICEDECANA MEDICINA DEL CEU
«Las actuales plazas de formación para médicos son insuficientes para cubrir las necesidades»

que los profesionales sanitarios no tengan que soportar la presión asistencial que ahora aguantan, es que no habremos aprendido nada de todo este sufrimiento», concluyó Ballester.

INSUFICIENTE // Por su parte, la vicedecana de Medicina en el CEU de Castellón, M^a Amparo López, afirmó que el número actual de plazas de formación MIR que se ofertan en la provincia de Castellón «ha sido estimado por las instituciones sanitarias como insuficiente para cubrir las necesidades de la población actual».

Cada año, casi 150 facultativos médicos se gradúan en la provincia, que podrían acceder al MIR si se aumentaran las plazas, lo que permitiría contar con más personal en el sistema. ≡

el dato

SIN RELEVO ANTE LAS JUBILACIONES

Según los datos de los que disponen las organizaciones médicas colegiales, en los próximos años, las jubilaciones de los médicos supondrán casi el doble que las incorporaciones, según recuerda la vicedecana de Medicina del CEU. Sin duda, esto supone un problema agravado dada la falta de un relevo generacional en la profesión médica si el Ministerio no convoca más plazas formativas.